

Kinder entdecken die Welt des Weins: Eine einzigartige Kooperation zwischen Schule, Weingut Gaul und Kita

In Sausenheim wird Bildung groß geschrieben – und das nicht nur in den Klassenzimmern und Kita, sondern auch im Wingert. Vor etwa zwei Jahren wurde ein besonderes Projekt ins Leben gerufen, welches Kinder im Vorschulalter und Erstklässler auf spielerische Weise in die Welt des Weinbaus einführt.

Die Grundschule Sausenheim hat in Zusammenarbeit mit Frau Reyl und Frau Gaul, eine etablierten Winzerfamilie vor Ort, eine liebevolle Kooperation geschaffen. Frau Gaul, eine angesehen Sausenheimerin mit tiefen Fachwissen im Bereich des Weinbaus, bringt ihre Expertise in das Projekt ein.

Im Frühjahr bis in den Sommer hinein besuchen die Vorschulkinder, unsere „Eulen“ jeden Monat die erste Klasse, um das Wachstum der Weinreben bis zur Traubenbildung hautnah mitzuerleben. Sie tauchen ein in die Welt des Wingerts, lernen die Arbeit einen Winzers kennen und werden aktiv in den Prozess eingebunden.

Im Herbst, wenn die Vorschulkinder unsere Kita verlassen haben und die erste Klasse besuchen, dürfen sie sogar bei der Ernte mithelfen. Durch praktische Handlungsabläufe wird den Kindern Fachwissen vermittelt während sie auf spielerische Weise lernen, wie Weinreben wachsen und welche Aufgaben ein Winzer hat.

Das Projekt beinhaltet auch spezielle auf das Thema abgestimmte Unterrichtssequenzen, die den aktuellen Bedürfnissen der Kinder entsprechen. So können unsere „Eulen – Kinder“ sowie die Erstklässler ihre Entwicklung nachverfolgen und sich in ihrer Lernumgebung wohl fühlen.

Die enge Zusammenarbeit zwischen Lehrern, Erzieherin und der Winzerfamilie Gaul schafft eine freundschaftliche sowie professionelle Atmosphäre. Ängste vor der Einschulung werden abgebaut, da die Kinder bereits Kontakte zu ihren zukünftigen Lehrern knüpfen können und auf dem Schulhof auf alte Freunde treffen.

Wir danken Familie Gaul und der Grundschule Schule am Ritterstein für ihre liebevolle Kooperation, die den Kindern nicht nur Wissen über den Weinbau vermittelt, sondern auch ihre soziale Entwicklung fördert und sie auf ihren Schulstart vorbereitet.

